



ALERTA DE LAS MUJERES

- En carta entregada a todos los embajadores, las mujeres opositoras manifiestan su preocupación por el destino de este país.

Es claro que a partir del Caupolicán de diciembre las mujeres opositoras irrumpieron en el escenario nacional como decididos actores políticos. Así se vió el 8 de marzo en diversas acciones unitarias realizadas en Santiago y en la concentración del Fortín Prats en Valparaíso donde por primera vez en los diez años de Dictadura se congregaron más de cuatro mil mujeres reclamando el derecho a la vida, a la democracia, la justicia y la libertad.

El mes de marzo, proclamado por ellas mismas como "mes de la mujer" culminó el jueves 22 con una voz de alerta: todas las organizaciones de mujeres —incluyendo tanto al Mudechi, el Memch, el movimiento feminista, el departamento femenino de la Coordinadora Sindical, de la ANEF y de las organizaciones de desaparecidos, presos políticos, y demás víctimas de la Dictadura—, junto al grupo de 'Mujeres por la vida' elaboraron una carta que hicieron llegar el jueves en la mañana a todas las embajadas acreditadas en Santiago para hacer llegar a la opinión pública de los diferentes países del mundo "un llamado de atención sobre la situación que viven las mujeres y el pueblo de Chile".

La carta está firmada por representantes de diferentes sectores, profesionales y obreras, estudiantes y campesinas, artistas y dueñas de casa de todas las edades. Se acusa "al Régimen Militar de sumir a nuestra Patria en la más grave crisis de su historia, una crisis integral que no es sólo política, económica y social. Es una crisis de futuro, una crisis de vida".

Las mujeres explican en su carta que se dirigen a todas las mujeres del mundo y a todos los pueblos hermanos "porque lo que afecta a un pueblo afecta directamente a los pueblos del mundo entero".

Tras las visitas a las embajadas donde la acogida fue muy buena, una delegación de mujeres sostuvo una audiencia con el presidente de la Corte Suprema Rafael Retamal, a quien en su calidad de "autoridad moral de este país" le hicieron entrega de una copia de la carta a los embajadores.

También señalaron a Retamal —lo mismo que en la carta a los embajadores— la preocupación por la creciente represión del Gobierno en vísperas de la Protesta, pero reafirmaron su convicción de protestar activamente. Porque como dicen en la carta "sabemos que somos más los que, en Chile, queremos poner fin a este Régimen de muerte". Porque "tenemos la fuerza de la razón y de la moral en contra de la fuerza de las armas y de intereses bastardos y mezquinos"... Porque "nuestra conciencia lo exige", a "pesar de los riesgos".

Incidentes En Centro de Santiago

Cerca de una treintena de personas fueron detenidas ayer por Carabineros durante manifestaciones opositoras realizadas en conmemoración del Día Internacional de la Mujer, que tuvieron lugar al mediodía en el centro de Santiago.

La primera de ellas se efectuó cerca de las 11.30 horas, frente al Palacio de La Moneda, hasta donde llegó un grupo de mujeres con el propósito de efectuar un mitín, organizado por la Agrupación de Familiares de Detenidos Desaparecidos. Las manifestantes fueron disueltas por Carabineros, pero algunas se resistieron a la acción policial, siendo detenidas.

Según se informó fueron aprehendidas: Claudina García Flores, dirigente de la Coordinadora Nacional Sindical; Silvia Arroyo; Elizabeth Tapia; María Asunción Bustos, presidenta de MUDECH; Marisol García y la periodista de revista "Cauce", Mónica González, en favor de las cuales fue interpuesto un recurso de amparo.

Los incidentes continuaron posteriormente, en la esquina de las calles Morandé y Agustinas. La policía uniformada utilizó un carro lanza agua para disolver a un grupo de personas, las que se distribuyeron por los pasajes del sector gritando consignas antibernamentales.

En esta ocasión, la policía uniformada detuvo a más manifestantes, cuyo número e identificaciones no fueron proporcionadas.

OTRO MITIN

Otra manifestación se registró cerca de las 13.00 horas en el frontis de la iglesia de San Francisco, donde un grupo de mujeres se había apostado con carteles en los que solicitaban el retorno a la democracia.

Hasta allí llegó un piquete de Carabineros, el que actuó con inusual violencia tanto en contra de las manifestantes como contra periodistas que cumplían funciones profesionales en el lugar.

Se logró establecer que los funcionarios policiales detuvieron a 17 personas, entre ellas Liliana Martínez, quien —se informó— oficia de corresponsal de medios de comunicación franceses.

Todos los detenidos fueron conducidos hasta la Primera Comisaría de Carabineros.

RECURSO DE AMPARO

Por otra parte, ayer fue ingresado a la Corte de Apelaciones un recurso de amparo en favor de las ocho mujeres mencionadas, de quienes se dice que fueron detenidas por Carabineros y personal de civil en distintos lugares del centro de Santiago.

La Sociedad Editorial "La República" Ltda, propietaria de la revista "Cauce" emitió ayer una declaración en la cual da cuenta de la detención de Mónica González.

En el comunicado, firmado por Edwin Harrington, director de la publicación; explica que la periodista fue aprehendida mientras cumplía labores profesionales junto al fotógrafo Togo Blaise. Agrega que fue detenida por un grupo de civiles quienes la introdujeron a un bus de Carabineros.

Amparo por 26 Personas Detenidas

Un recurso de amparo en favor de 26 personas detenidas ayer por funcionarios de la policía uniformada en San Pablo con Cumming, según el escrito, fue presentado en la Corte de Apelaciones por los abogados Manuel Jacques Parraguez y Roberto Celedón Fernández.

En la presentación se afirma que las personas fueron aprehendidas cuando regresaban, en una caravana de automóviles, desde el Aeropuerto Internacional Comodoro Arturo Merino Benítez, hasta donde concurrieron a esperar a Sergio Bitar Chacra, quien retornó al país luego de nueve años de exilio. Bitar se desempeñó como ministro de minería durante la administración de la desaparecida U.P.